

CHOLET

Les Virades, « une bouffée d'air »

Les premières Virades de l'espoir, qui visent à lutter contre la mucoviscidose, se tiendront ce samedi, au pied de la médiathèque. Musique et théâtre sont au programme.

Deux couples sont à l'origine d'une première édition des Virades de l'Espoir à Cholet ce week-end. Louise et Gérald Aubert, Mathieu et Maëlis Lefillastre ont un enfant atteint de la mucoviscidose. Ils ont décidé de s'engager pour que le quotidien des malades s'améliore encore et donnent rendez-vous ce samedi 26 septembre, au pied de la médiathèque

Pourquoi participez-vous à ce combat ?

Louise Aubert : « C'est celui de nos enfants : vivre avec la mucoviscidose qui touche principalement les voies respiratoires et le système digestif. Elle s'exprime notamment par une toux chronique. Grâce au combat d'autres parents et d'associations comme Vaincre la mucoviscidose, nos enfants ont eu la chance d'être diagnostiqués tôt et d'être pris en charge par un Centre de ressources et de compétences pour la mucoviscidose. Il y en a 47 en France, pour 7 500 patients. Cela implique dès leur plus jeune âge des rendez-vous réguliers à l'hôpital, la prise quotidienne de plusieurs médicaments et un suivi kinésithérapique hebdomadaire, parfois quotidien en période d'encombrement pulmonaire. Cela veut aussi dire que nous sommes dans une veille permanente pour limiter les risques d'infection chez nos enfants, le masque et les gestes barrières sont connus des patients, ils font partie de leur éducation thérapeutique. »

Que représentent les Virades de l'espoir ?

« Aujourd'hui, on ne guérit pas de la mucoviscidose. Les Virades de



Mucoviscidose : à Cholet, deux couples s'engagent contre la maladie.

PHOTO: CO

l'espoir sont une bouffée d'air et d'optimisme pour les patients, leurs proches et les scientifiques. L'occasion de se dire : « C'est possible. Demain, on y arrivera. » C'est le moment de faire connaître au public la maladie, d'informer, de sensibiliser. Les Virades ont lieu dans plus de 300 communes françaises ; c'est un élan de solidarité qui permet de collecter près de la moitié du budget annuel de Vaincre la mucoviscidose. Les sommes collectées sur ce dernier week-end de septembre vont à la Recherche mais aussi au financement de postes car si l'espérance de vie des patients a progressé, il en

résulte des besoins accrus en accompagnement. »

Le programme ?

« Cette première édition de la Virade de Cholet voit le jour dans un contexte particulier. Le programme est moins étoffé que celui imaginé. Plusieurs partenaires nous soutiennent alors qu'ils subissent eux-mêmes les effets de la crise sanitaire. Grâce à eux, nous pouvons aujourd'hui proposer une matinée festive et culturelle au pied de la médiathèque. Le samedi 26 septembre, dès 10 h, le groupe angevin Zavenko proposera sa musique « traditionnelle » aux

influences swing et jazz manouche. À 10 h 15 et 11 h 30, le théâtre de l'Équinoxe proposera l'histoire contée d'une Petite Poucette qui ne manque pas d'air... Et à midi le duo choletais Hit hit hit revisitera sans états d'âme les hits underground ou grand public qui ont marqué nos vies. La crise sanitaire qui traverse le pays a déjà contraint l'association à annuler plusieurs manifestations aussi merci de respecter les mesures de protection sanitaire. »

Il est également possible de faire un don sur : <https://mondefi.vaincrelamuco.org/projects/virade-de-cholet>